

L'Imam Ali (as) Le Prince des des croyants

<"xml encoding="UTF-8?>

: (Voici quelques hadith sur le frère du Messager de Dieu (saw

Questions-réponses sur le jeune du mois de Ramadan Le Prophète (saw) a dit : "Si tous les gens s'étaient regroupé pour aimer (ou pour l'amour de) Ali Ibn Abi Taleb, Allah (swt) n'aurait . "pas créé le feu

.Ali est à moi, ce que je suis à Dieu

Al Kanjî Al Châfiî a rapporté dans "Kifâyat Al Tâleb", p.124 d'après As-Sâdeq (as), d'après Ali Ibn Al Hussein, d'après son père Le Commandeur des Croyants Ali (as) a dit : Le Prophète (saw) a dit : Allah (swt) a donné à mon frère Ali Ibn Abi Taleb des vertues indénombrables, celui qui mentionne une de ses vertues la reconnaissant(acceptant sa véracité) Allah lui pardonne les péchés qu'il a commis et qu'il aura commis, et celui qui écrit une de ses vertues, les anges lui demanderont le pardon tant qu'une copie de cet écrit demeurera, et celui qui entend une de ses



vertues, Allah Lui pardonne les pêchés qu'il a commis par l'ouïe et celui qui regarde le livre (l'écrit) de ses vertues, Allah Lui pardonne les pêchés qu'il a commis par la vue.

Il a dit ensuite : Le fait de regarder mon frère Ali est un acte d'adoration, prononcer son nom est un acte d'adoration, et Allah n'accepte la foi que de son serviteur qui le suit et qui désavoue ses ennemis.

« C'est se soustraire en Enfer que d'aimer 'Alî. » "Mustadrak al-Sahihayn" d'al-Nîsâpûrî: 2/241; "Ta'rîkh Baghdâd" d'al-Khatîb al-Baghdâdî: 6/58; "Akhtab Khawârizm": 86; "Ibn al-Maghâzilî":

90.

« 'Alî occupe parmi les hommes une place équivalente à celle qu'occupe le verset: «Dis: Allah est Un» dans le Coran.» "Sahîh Muslim": 1/48; "Al-Tarmithî": 2/299; "Al-Nasâ'î": 8/117; "Al-Khaçâ'iç" d'al-Nasâ'î: 27; "Musnad Ahmad": 6/292; "Ibn al-Maghâzilî": 191.

"Ornez vos réunions avec l'évocation des mérites de 'Ali."

«Tu n'es qu'un Avertisseur. Un Guide est donné à chaque peuple.» (Sourate al-Râ'd, 13 : 7)

«Vous n'avez pas de Maître en dehors d'Allah et de Son Prophète et de ceux qui croient : ceux qui s'acquittent de la Prière, ceux qui font l'aumône tout en s'inclinant humblement. » (Sourate al-Mâ'idah, 5 : 55-56)

Il est dit à ce propos que le Prophète a posé sa main sur sa poitrine et a dit : «Je suis un Avertisseur, et le Guide de tout peuple.» Puis, pointant sa main vers l'Imam 'Alî, il a ajouté : «Tu es celui qui guide, ô 'Alî ! C'est par toi que seront guidés les Croyants après moi.». "Mustadrak al-Câhîhayn", tome III, p. 129

«Je suis l'avertisseur et le guide après moi est 'Alî.» "Musnad Ahmad": 1/151, 3/213; "Al-Tarmathî": 2/135; "Al-Khaçâ'iç" d'al-Nasâ'î: 20; "Kanz al-'Ommâl": 1/247; "Ibn al-Maghâzilî": 222.

« Mon porte-étendard dans ce bas-monde et dans l'Au-delà est 'Alî » "Kanz al-'Ommâl": 6/122; "Al-Tabarî": 2/201; "Al-Khawârizmî": 250; "Al-Fadhâ'il" d'Ahmad: 253; "Ibn al-Maghâzilî":

42/200; "Al-Khaçâ'iç" d'al-Nasâ'î: 13; "Mustadrak al-Cahîhayn" d'al-Hâkim al-Nîsâpûrî: 3/125; "Al-Bayhaqî": 7/65; "Yanâbî' al-Mawaddah: 282; "Musnad Ahmad": 4/369; "Ibn al-Maghâzilî":

254.

« Quiconque désire vivre comme moi et mourir comme moi, qu'il choisisse pour Maître, après moi, 'Alî. » "Musnad Ahmad": 5/94; "Mustadrak al-Sahihayn" d'al-Nîsâpûrî: 3/128; "Kanz al-'Ommâl": 6/217; "Al-Tabarânî".

« Tout Prophète a un successeur et un héritier; or mon successeur et héritier est 'Alî. » "Kanz al-'Ommâl": 6/158; "Ta'rîkh Baghdâd" d'al-Khatîb al-Baghdâdî: 11/173; "Chawâhid al-Tanzîl": 2/223; "Yanâbî' al-Mawaddah": 94

« Nous avons été créés du même arbre, moi et 'Alî. » "Al-Tarmithî": 13/178; "Ibn al-Maghâzilî": 122; "Osod al-Ghâbah": 4/26; "Al-Riyâdh al-Nâdirah": 2/216

« Le plus savant de ma Umma après moi est 'Alî. » "Manâqibal Imâm 'Alî Ibn Abî Tâlib (p)" d'Ibn al-Maghâzilî al-Châfiî

« Le meilleur juge de ma Ummah est 'Alî. » "Ibn al-Maghâzilî": 70; "Arjah al-Matâlib": 544.

« C'est se soustraire en Enfer que d'aimer 'Alî. » "Mustadrak al-Sahihayn" d'al-Nîsâpûrî: 2/241; "Ta'rîkh Baghdâd" d'al-Khatîb al-Baghdâdî: 6/58; "Akhtab Khawârizm": 86; "Ibn al-Maghâzilî": 90.

« De quiconque je suis le Maître, son Maître est aussi 'Alî. » "Mustadrak al-Sahihayn" d'al-Hâkim al-Nîsâpûrî: 3/109; "Kanz al-'Ommâl": 6/157; "Al-Daylamî".

« Je recommande (par testament) à quiconque aura eu foi en moi et m'aura cru, la Wilâyah (l'autorité et l'amitié) de 'Alî. » "Al-Jâmi'" d'al-Suyûtî: 1/230; "Al-Riyâdh al-Nâdirah": 2/168; "Ta'rîkh Baghdâd" d'al-Khatîb al-Baghdâdî: 1/316; "Ibn al-Maghâzilî": 49; "Yanâbî' al-Mawaddah": 266.

« Bienheureux est cet arbre du Paradis, dont la racine se trouve dans la maison de 'Alî et dont les branchages est 'Alî. » "Mustadrak al-Sahîhayn" d'al-Hâkim al-Nîsâpûrî: 3/109; "Musnad

Ahmad": 4/370; "Al-Khaçâ'iç" d'al-Nasâ'î: 25; "Al-Tarmathçi"; "Al-Tabarânî".

« 'Alî est celui qui départage le Vrai et le Faux. » "Mustadrak al-Sahihayn" d'al-Nîsâpûrî: 3/132;
"Musnad Ahmad": 1/331; "Yanâbî' al-Mawaddah".

« 'Alî est le plus grand véridique. » "Al-Bohayqî": 4/53; "Kanz al-'Ommâl": 7/176; "Al-Jâmi'"
d'al-Suyûtî: 2/276; "Ibn al-Maghâzilî": 93.

« 'Alî est la porte de Hottah: quiconque y entre aura été croyant. » "Mustadrak al-Sahîhayn"
d'al-Hâkim al- Nîsâpûrî: 3/122; "Kanz al-'Ommâl": 6/156; "Al-Daylamî".

« 'Alî est l'Imam des pieux, le Commandeur des croyants et le leader des adorateurs assidus
dont les visages, les mains et les pieds sont marqués par les traces du wudhû' et témoignent le
Jour de la Résurrection de leur piété. » "Mustadrak al-Sahîhayn" d'al-Hâkim al- Nîsâpûrî:
3/129; "Kanz al-'Ommâl": 6/153.

« 'Alî est à moi ce que Hâroun (Aaron) était à Mousâ (Moïse) (Ali occupe auprès de moi la
même position que Hâroun occupa auprès de Moussâ). » "Mustadrak al-Sahîhayn" d'al-Hâkim
al- Nîsâpûrî: 3/137; "Ibn al-Maghâzilî": 65, 104; "Hulyat al-Awliyâ": 1/63; "Akh-tab
Khawârizm": 229.

« 'Alî a un droit sur la Ummah égal au droit d'un père sur son fils. » "Sahîh Muslim": 2/361; "Al-
Tarmathî": 2/299; "Mustadrak al-Sahîhayn" d'al-Hâkim al- Nîsâpûrî: 3/130; "Musnad Ahmad":
3/198; "Al-Nasâ'î"; "Osod al-Ghâbah": 3/40.

« 'Alî est avec le Coran, et le Coran est avec 'Alî. » "Al-Bokhârî": 5/19; "Muslim": 2/360; "Al-
Tarmathî": 5/304; "Mustadrak al-Sahîhayn" d'al-Hâkim al- Nîsâpûrî: 3/109; "Ibn Mâjah": 1/28;
"Musnad Ahmad": 3/338.

« 'Alî et ses Chiites (adeptes) sont ceux qui gagneront (Le Paradis). » "Ibn al-Maghzilî": 47;
"Mîzân al-l'tidâl" 2/313.

« 'Alî occupe parmi les hommes une place équivalente à celle qu'occupe le verset: «Dis: Allah
est Un» dans le Coran. » "Sahîh Muslim": 1/48; " Al-Tarmithî": 2/299; "Al-Nasâ'î": 8/117; "Al-

Khaçâ'iç" d'al-Nasâ'î: 27; "Musnad Ahmad": 6/292; "Ibn al-Maghâzilî": 191.

« 'Alî est à moi ce que ma tête est à mon corps. »"Mustadrak al-Sahîhayn" d'al-Hâkim al-Nîsâpûrî: 3/141; "Al-Jâmi'" d'al-Suyûtî: 1/583; "Ta'rîkh Baghdâd" d'Al-Khatîb al-Baghdâdî: 2/51; "Hulyat al-Awliyâ'" 2/182; "Al-Riyâdh al-Nâdirah": 2/219.

J'attends de nos frères sunnites, qu'ils nous expliquent la portée de tous ces Ahadith ayant tous deux points communs importants, ils sont sunnites et présentent Ali comme seul successeur légitime au Messager de Dieu. Vous vouliez connaître les origines du Chiisme, vous êtes maintenant en plein dedans sans même quitter les sources sunnites.

Après quoi, je demanderais à ces mêmes frères, d'essayer de nous transmettre des Ahadith au sujet d'Abou Bakr, s'ils le peuvent. Vraiment nous attendons et avec impatience.

Qu'Allah (swt) vous Garde et vous Protège tous InchaAllah.

Wa Sala Allahou Ala Mohammed Wa Ali Mohammed Atayyibine Attahirine.

Wa Salamou Alaykoum Wa Rahmatou Allah Wa Barakatouh

SUITE...La grandeur de l'Imam Ali (P).... (Hadiths - Tafsirs) posté le vendredi 03 septembre...

2010 18:46

: Biographie .1

Père : Abou Talib, oncle du Prophète (P)

Mère : Fatima Bint Assad
Cousin et gendre du prophète (P)
Imamat : 1er Imam d'Ahl-Beyt

: Introduction .2

Toute tentative d'étude de la vie de l'Imam Ali ne peut présenter qu'une facette limitée de sa personnalité, de son savoir et de son caractère.

Il est également impossible de relater tous ces événements auxquels il a pris part.

Cependant, cela ne doit pas être une barrière pour essayer de donner un éclat de son âme pure.

Le célèbre philosophe et professeur Egyptien de l'Université de « al-Azhar », Mohamed Moustapha Beck Najeeb a dit: « C'est difficile d'expliquer ses qualités et ses mérites. Il suffit de réaliser que le Prophète (P) a dit de lui qu'il est la porte du savoir et de la sagesse. »

L'historien chrétien George Gorden lui, admirait la personnalité de Ali (p) en déclarant : "Dans différentes phases de sa vie, il a fait preuve d'un grand courage et d'une grande force de corps "...et d'Ame qui étaient dus à sa foi profonde et sa sincère croyance dans la vérité et la justice

Quelques étapes de sa vie pour mieux saisir la valeur .3 : de sa personnalité

: Sa naissance 1°

C'était un vendredi le 13 du mois béni de Rajab, 12 ans Avant la nomination de Mohamed (p) comme prophète; Fatima Bint Assad sentit qu'elle était sur le point de donner naissance à l'enfant qu'elle portait. Elle vint auprès de la Sainte Kaaba et commença de circombuler autour de la Maison Sacrée en priant Allah de lui faciliter son labeur. Elle s'appuya contre le mur de la Kaaba pour se reposer lorsque miraculeusement, le mur s'ouvrit; elle pénétra dans la Kaaba et le mur se referma sur elle.

Abbas Bin Abd-al-Mutalib, l'oncle du prophète (P) fut le témoin de son miracle. Ses compagnons et lui se précipitèrent vers la porte de la maison sacrée mais la trouvèrent formée même après leur insistence. Ils comprirent que la force divine était à l'œuvre et ils allèrent .répandre la nouvelle parmi les habitants de la Mecque

: Son enfance et sa jeunesse 2°

A partir de l'âge de six ans, à cause d'une grave crise économique, le Prophète (P) prit l'Imam Ali en charge parce que Abu Talib ne parvenait plus à nourrir tous ses enfants.

L'éducation de Ali (p) n'est donc pas une éducation ordinaire: il suffit de savoir qu'il suivait le prophète (p) comme le petit de la chamelle suit sa mère; son tuteur et son éducateur n'était pas moins que le sceau des Prophètes: Mohamed al-Moustapha (P).

Chaque jour, il apprenait de lui une nouvelle leçon et devint ainsi l'élève le plus brillant de l'école de Mohammed, le messager d'Allah (P). Il embrassa l'Islam alors qu'il n'était qu'un enfant. Le prophète (P) lui disait:

«Oh Ali, tu fus le premier croyant et tu es pour moi comme Aaron pour Moïse» .

.((Al-Muhib al Tabari p.58

(Les paroles du prophète (P) sur les mérites de l'Imam Ali (P 3°

:

La position de l'Imam Ali Parmi vous est comme la Kaaba" : "

(Jalal al-,min a!-Suyuti dans Tarikh al -Khulafa', vol 1, p.96.)

C'est à dire que la Kaaba unifie la direction de la Umma au moment de la prière devant Allah et des actes d'adoration (Oumra, Hajj). Similairement, l'adhérence à Ali est un foyer central pour les musulmans.

" Je suis la cité du Savoir et Ali en est la porte, quiconque veut le Savoir, qu'il y vienne en passant par la portes."

(Al-Tirmidhi dans Son Sahih, Ahmad ibn Hanbal dans al-Moustadrak,...)

" Aimer Ali est une marque de foi, et le détester est une marque d'hypocrisie ».

(Jalal al-Din al Suyuti / Tarikh al Khulafa vol 1. P.1)

" Oh Abou Bakr, ma main et celle de Ali son les mêmes quand il s'agit d'établir la justice »."

(Tarikh al -Khulafa' de al Suyuti, Tarikh al Kabir de Ibn Asakir,...)

« Le meilleur juge parmi nous est Ali ».

(Al-Riyaddal al-Nadirah vol.2, p.198, al-Kanji al-Shafli dans al -Kifayah,...)

« Ali est avec la vérité et la vérité est avec Ali, ils ne se sépareront jamais jusqu'à ce qu'il me . "rencontre au bassin du jour de la Résurrection

: Sa dévotion 1°

Suite à l'éducation prophétique que l'imam reçu des mains du messager d'Allah (P), sa personnalité en porte les marques dans tous les domaines:

son adoration, sa justice, ses attitudes vont dans la même direction que celle du prophète et adhèrent ainsi à ses traditions.

Il n'y avait en réalité personne d'aussi capable ou de plus digne que lui pour incarner totalement les traditions du messager d'Allah.

En décrivant l'adoration de l'Imam Ali, Urwah bin Zubair, rapportant les paroles d'Abu Darda raconte : "Un jour, j'ai vu l'Imam Ali dans les plantations de al-Najjar, s'isolant de ses amis derrière les feuilles de palmiers pour prier, et j'entendis une voix s'élever et réciter d'un ton touchant:

"Oh mon Dieu, quand je pense à ton pardon, je minimise mon péché et quand je me rappelle la sévérité de ton jugement, je trouve mon malheur trop grand."

"Malheur à moi pour la chaleur d'un feu qui cuit la foi et les reins, un feu qui ne demande qu'à dévorer, malheur à moi pour les flammes de l'Enfer »".

Abu Darda ajoutait : "il continua à prier toute la nuit puis il pleura violemment, sans voix, sans mouvement. Puis ne le voyant plus bouger, je me dis qu'il a dû s'endormir de fatigue suite à sa longue nuit et je m'éloignai en pensant le réveiller pour la prière de l'aube; mais quand je retournai auprès de lui, je le retrouvai comme un morceau de bois mort. J'essayai de le bouger, de le réveiller sans résultat. Je courus vers sa famille en le pensant mort pour informer Fatima (p). Elle me répondit :

. ""Oh Abu Darda par Dieu, c'est sa façon habituelle de s'évanouir par crainte d'Allah

: Autre exemple de sa passion de la prière

Concernant sa prière constante de la nuit durant toute sa noble vie, Abu Ja'la dans son « Musnad » nous dit qu'il entendit l'Imam Ali lui dire:

« Je n'ai jamais abandonné la prière de la nuit depuis que j'ai entendu le messager d'Allah dire:
..»« La prière de la nuit est une lumière

: Quelques exemples de sa justice 5°

*

Durant son califat, Amir al mouminin appliquait strictement la justice entre les gens. Un jour, l'imam Ali a retrouvé son armure perdu chez un homme chrétien et porta l'Affaire devant le juge.

L'Imam dit au juge : « C 'est mon armure, je ne l'ai jamais vendue." Le juge interrogea l'homme chrétien : "Qu'as-tu à répondre à ce que l'Imam Ali dit?"

*

"C'est la mienne ", répondit-il " Amir al-Mouminin ment ». Le juge se tourna vers Ali (p) et lui demanda de prouver son affirmation. Ali (p) sourit et dit qu'il n'avait pas de preuve. Le juge conclu que l'armure appartenait au chrétien. L'homme prit l'armure et partit pendant que l'Imam Ali (p) resta debout à le regarder. A ce moment, le chrétien revint et dit au juge : "Certainement c'est là un jugement des prophètes. Amir al Mouminin a soulevé l'affaire devant la justice mais le juge décida à son encontre.... L'armure par, Dieu est la sienne, Oh Amir al-Mouminin, j'ai menti dans mon témoignage...»

Plus tard, l'homme embrassa l'Islam et servit avec loyauté sous la bannière du Commandant des Croyants (p).

*

Amr bin al As, vint une nuit auprès de l'Imam Ali (p) alors qu'il se trouvait à " Bayt- al-mal » (= Maison du trésor public), s'occupant des affaires de quelques musulmans. lorsque Amr rentra, l'Imam Ali éteignit la lampe et, s'assit sous la lumière de la lune car la lampe était la priorité de la Ummah et Amr venait le voir pour discuter d'une affaire personnelle

: Humanité et clémence de l'Imam Ali 6°

Au cours des événements de la bataille de Siffin, les hommes de l'armée de Mou'awya (qui

combattait l'armée de l'Imam Ali), furent les premiers à arriver au fleuve Euphrate; ils bloquèrent alors le chemin pour que les hommes de l'Imam Ali ne puissent pas y boire.

Après avoir envoyé une délégation pour parlementer avec Mou'awya et devant son obstination à bloquer l'accès aux eaux de l'Euphrate, l'Imam Ali se vit obligé d'aller reconquérir les abords du fleuve et quand il en eut le contrôle, il donna un exemple de sa suprême moralité en laissant boire les hommes du camp ennemi.

Il fit ainsi la distinction entre un comportement emprunt de morale divine et les manières de Mou'awya.

L'histoire de l'humanité a-t-elle jamais parlée d'un homme qui cherche la justice et la miséricorde même pour son ennemi acharné ? Non, mise à part les prophètes, seul l'Imam Ali, l'homme au large cœur, dont l'amour couvrait toutes les créatures, seul cet homme, leur donna l'exemple de la justice et de la dignité humaine

: Sa connaissance 7°

:Amir et Mouminin disait souvent à ses compagnons

Interrogez- moi, par Allah car il n'est pas une question à laquelle je ne puisse répondre."

Interrogez-moi sur le livre d'Allah car par Allah, Il n'y a pas un seul verset dont je sache le moment où il fut révélé : dans la nuit ou le jour, dans une vallée ou au sommet d'une montagne". (Sahih Muslim, vol.4

L'Imam dit aussi un jour à Kumaïl bin Ziad en désignant du

:doigt sa poitrine

Ici se trouve une montagne de connaissance que le messager d'Allah (P) m'a enseignée. Si » j'avais trouvé des gens qui puissent en supporter la charge et en prendre soin, je leur en aurais confié une part ».

(al Bichar p.40ch.93)

Nous souhaitons que la Ummah et l'humanité entière puisse boire à la fontaine des paroles et de la sagesse qui ont jailli de sa poitrine et profiter également de la richesse culturelle de ses écrits (ex : Nahj-al Balagha) qui décore les pages de l'histoire de la pensée humaine.

Pour terminer, concluons que sa vie entière fut consacrée à la cause de l'Islam. Depuis le jour où il protégea le prophète de sa propre vie en se couchant dans son lit juste avant l'E'migration vers Médine, jusqu'au jour où il fut mortellement blessé dans le Mihrab.

Ainsi il fut l'incarnation de la vérité exactement comme le prophète l'a d'écrit en disant :

" Ali est avec la vérité et la vérité est avec Ali; quand la vérité le précède, il la suit".

[lien permanent](#)

...SUITE... (Hadiths - Tafsirs) posté le vendredi 03 septembre 2010 18:41

: (L'Imam ALI(as

Par: Seyyed Ali Shahbaz

"Il est parmi les Croyants des hommes qui ont tenu loyalement leur engagement vis-à-vis d'Allah. Certains d'entre eux ont déjà accompli leur destin ; d'autres attendent leur tour. Et ils n'ont pas changé le moins du monde." (Coran verset 33:23)

Une fois, pendant son discours sur la chaire de la Grande Mosquée de Kufa, quand on a demandé à l'Imam Ali (Alayhi Salam) d'expliquer le susdit verset, il a répondu : "Ce verset a été révélé en mon honneur et en celui de mon oncle Hamza et mon cousin Ubaydah ibn Al-Hareth ibn Abd Al-Muttalib."

Il a continué en disant comment les deux avaient accompli leur engagement envers Allah en atteignant le martyre - Ubaydah dans la Bataille de Badr et Hamza dans la Bataille d'Ohod.

"Quant à moi, a ajouté le Commandant de la Foi, j'attends une mort plus dououreuse, quand ceci (indiquant sa barbe) en sera trempée du sang de cela (indiquant sa tête) ... et je n'ai jamais changé le moindre."

Il a dit que sa source d'information sur la façon d'accomplissement de son propre engagement envers Allah, ou autrement dit, le martyre, était son cousin et beau-père, le Prophète Mohamed (SAW), dans les genoux duquel il avait été élevé depuis son enfance. (Pour plus de détails, se référer aux travaux des savants musulmans tant sunnites que chiites - Mustadrik as-Sahihayn de Hakem et Majma ' Al-Bayan de Tabarsi).

Nous commémorons ces jours-ci l'anniversaire de l'événement tragique qui a mis fin à la seule instance dans l'histoire du modèle de l'administration de la justice. L'imam Ali (as), sincère dans son engagement envers Allah, atteint le martyre immortel le 21e jour du mois de jeûne de l'an 40 H exactement de la même manière qu'un Prophète Mohamed (SAW) pleurant avait prophétisé des décennies plus tôt au début d'un Ramadhan de jeûne.

"O Ali, je pleure sur ce qui vous arrivera ce mois. Visualisant être en votre place quand vous prierez votre Seigneur, et la personne la plus mauvaise de tous les temps, comme celle qui a coupé les pieds du chameau de Thamoud (qui était la preuve de la mission divine du Prophète Saleh) vous frappera sur votre tête et votre barbe sera teinte dans le sang."

Si fatal était le coup de l'épée empoisonnée de ce «ashq Al-ashqiya» (le plus mauvais des mauvais), Abdur-Rahman ibn Al-Muljam, le 19ème jour de Ramadhan que la Nation Islamique (la Ummah) n'a toujours pas récupéré jusqu'à ce jour de son effet désastreux, malgré le passage d'un millénaire et de presque quatre siècles.

Les Musulmans sont toujours dans un état de confusion à cause de leur échec de tenir compte des mots de la personne envers qui le Prophète a dit : "Je suis la Ville de Connaissance et Ali est sa Porte."

Autrement dit, pour correctement comprendre la sunna, la sira et le véritable message islamique du Dernier Messager du Tout-Puissant à l'humanité, nous n'avons aucun autre choix que de l'approcher par le canal approprié, qui soit, c'est-à-dire par l'Imam Ali (as), eu égard à sa position centrale dans l'Islam dont le Prophète avait aussi dit : «s'il n'y avait aucun Ali (as), il aurait été impossible d'identifier les vrais croyants après moi. »

L'anniversaire du martyre du Leader des Pieux, sur qui a été frappé le coup fatal qui a accompli son engagement envers Allah, et qui a dit dans une façon calme et composée : "Fouztou bi Rabb'il-Kaâba" (Le Seigneur de la Kaâba m'a couronné de succès), doit éveiller notre conscience à ces faits.

lien permanent

Inscriptions aux Portes du Paradis et aux portes de l'Enfer . (Hadiths - Tafsirs) posté le samedi 21 août 2010 14:05

Inscriptions aux Portes du Paradis et aux portes de l'Enfer

Avec un isnâd(*) qui remonte à Abdullah ibn Masoud, qui rapporte ceci : Le Messager d'Allah (sawa) a dit :

«Quand je fus amené au Ciel (à l'Ascension), Gabriel (as) me dit : le Paradis et l'Enfer ont reçu l'ordre de venir devant toi. Il (le Prophète (sawa)) dit : je vis le Paradis et ce qu'il contient de bénédictions et je vis l'enfer et en quoi consiste la tourmente.

Le Paradis a 8 portes. Sur chaque porte il y a 4 mots. Chaque mot est une valeur de plus que ce monde et ce qui s'y trouve, uniquement pour ceux qui apprécient (leur sens) et les mettent en pratique. Bien que l'enfer ait 7 portes, sur chaque porte il y a 3 mots. Chaque mot est une valeur de plus que ce monde et ce qui s'y trouve, uniquement pour ceux qui apprécient (leur sens) et les mettent en pratique.

Gabriel (as) me dit: O Mohammad lit ce qui est écrit sur les portes, j'ai donc lu.

En ce qui concerne les portes du Paradis, il est écrit sur la première de ses portes : Il n'y a pas de divinité à part Allah. Mohammad est le messager d'Allah. Ali est l'ami d'Allah. Pour toute chose il y a une chose, et la chose de la vie se compose de quatre qualités : avoir du contentement, se sacrifier pour la vérité, s'abstenir de la malice et être en la compagnie des gens vertueux.

Sur la seconde porte, il est écrit : Il n'y a pas de divinité à part Allah. Mohammad est le messager d'Allah. Ali est l'ami d'Allah. Pour toute chose il y a une chose, et la chose pour le bonheur se compose de quatre qualités : prendre soin des orphelins, montrer de l'affection envers les veuves, s'efforcer de répondre aux besoins des croyants, et veiller sur les pauvres et les nécessiteux .

Sur la troisième porte, il est écrit : Il n'y a pas de divinité à part Allah. Mohammad est le messager d'Allah. Ali est l'ami d'Allah. Pour toute chose il y a une chose, et la chose pour une bonne santé en ce monde se compose de quatre qualités: parler peu, dormir peu, marcher peu et manger peu.

Sur la quatrième porte il est écrit : Il n'y a pas de divinité à part Allah. Mohammad est le messager d'Allah. Ali est l'ami d'Allah. Que celui qui croit en Allah et au Jour dernier soit hospitalier envers son hôte. Que celui qui croit en Allah et au Jour dernier, soit généreux envers son voisin. Que celui qui croit en Allah et au Jour dernier, soit bon envers ses parents. Que celui qui croit en Allah et au Jour dernier, ni ne parle à profit, ni ne garde le silence.

Sur la cinquième porte, il est écrit : Il n'y a pas de divinité à part Allah. Mohammad est le messager d'Allah. Ali est l'ami d'Allah. Que celui qui ne veut pas être opprimé, n'opprime pas les autres. Que celui qui ne souhaite pas être calomnié, ne calomnie pas les autres. Que celui qui ne veut pas être humilié, n'humilie pas les autres et que celui qui souhaite s'accrocher à l'anse la plus solide qui ne rompt jamais dans ce monde et l'au-delà, dise : Il n'y a pas de divinité à part Allah. Mohammad est le messager d'Allah. Ali est l'ami d'Allah.

Sur le sixième porte il est écrit : Il n'y a pas de divinité à part Allah. Mohammad est le messager d'Allah. Ali est l'ami d'Allah. Que celui qui souhaite une tombe vaste et large

construire des mosquées. Que celui qui ne veut pas être mangé par les vers de terre fréquente les mosquées. Que celui qui veut que son corps reste douce, tendre sans jamais être décomposée, balaye les sols des mosquées et que celui qui veut témoigner sa place au paradis, couvre de tapis les sols des mosquées.

Sur la septième porte, il est écrit : Il n'y a pas de divinité à part Allah. Mohammad est le messager d'Allah. Ali est l'ami d'Allah. La pureté du cœur se trouve dans quatre qualités: visiter les malades, participer aux funérailles, acheter les linceuls et rembourser les prêts. Sur la huitième porte, il est écrit : Il n'y a pas de divinité à part Allah. Mohammad est le messager d'Allah. Ali est l'ami d'Allah: Que celui qui veut entrer par ces portes, s'attache à quatre qualités: la générosité, les bonnes manières, la charité et l'abstention de nuire aux serviteurs d'Allah

:Et j'ai vu écrit sur les portes de l'enfer

Sur la première porte, trois mots sont écrits : «Celui qui cherche lagrément d'Allah trouvera le bonheur et celui qui craint Allah trouvera la paix tandis que celui qui est arrogant et à perte est-il celui qui implore et craint autre qu'Allah.

Sur la seconde porte : Que celui qui ne veut pas être nu le Jour Dernier, habille sa nudité dans ce monde. Que celui qui ne veut pas d'avoir soif, au Jour dernier, donne de l'eau aux assoiffés de ce monde, et que celui qui ne veut pas avoir faim le Jour dernier, nourrisse les affamés de ce monde.

Sur la troisième porte, il est écrit : la malédiction d'Allah soit sur ceux qui ne disent pas la vérité. la malédiction d'Allah soit sur les gourmands. La malédiction d'Allah soit sur les oppresseurs.

Sur le quatrième porte trois mots sont écrits : Allah humilie celui qui insulte l'islam. Allah humilie celui qui rabaisse la famille de la maison prophétique (as). Allah humilie celui qui aide les tyrans dans leur oppression des peuples.

Sur la cinquième porte trois mots sont écrits : ne suivez pas (votre) désirs pour les désirs contraires à la croyance, ne parle pas de ce qui ne te concerne pas, car tu risques de perdre de la miséricorde d'Allah et ne jamais se rallier aux partisans des tyrans.

Sur la sixième porte il est écrit : J'ai rendu illégal ceux qui sont assidus (dans leur culte), J'ai rendu illégal ceux qui sont charitables et J'ai été rendu illégal ceux qui pratiquent le jeûne.

Sur la septième porte trois mots sont écrits : Demande toi des comptes avant d'en rendre. Réprimande toi avant de pouvoir être réprimandé et invoque Allah maintenant avant d'être devant Lui, où tu ne seras pas en mesure de L'invoquer.

[Bihar Al-Anwar, V.8, P.144] En vérité, son gracieux Prophète a dit la vérité.

(*) Isnâd : une attribution (d'une tradition islamique), où une chaîne ininterrompue d'autorités sont traçables dans un ordre ascendant de «traditionnaires» jusqu'à la première autorité.

[lien permanent](#)

Exégèse de La Sourate AL-FATIHA (L'ouverture) (Hadiths - Tafsirs) posté le mardi 27 juillet 2010 23:50

Bismillahir Rahmânir Rahim

(Grâce au nom d'Allah, Le Tout-Miséricordieux, le Très-Miséricordieux)

Quand l'homme commence, fait ou met en pratique une action ou une idée, il a tendance par nature à immortaliser cette action en lui attribuant un titre ou un nom de quelqu'un d'important pour obtenir réussite et satisfaction.

Allah, Maître des Univers, rappelle à l'homme qu'aucun nom ou titre n'est meilleur que le Sien. Il enseigne à l'homme de commencer quoi que ce soit par Son Nom, ou Ses Noms, et garantit donc succès, immortalité et satisfaction dans ce travail.

Tout action, entreprise pour le plaisir autre que celui d'Allah est vouée au péril ou à l'échec. Il

commence donc le Saint Coran par Son Nom pour signifier que sa parole est éternelle.

Le Saint Prophète (saw) a dit que toute action commencée sans le nom du Tout Puissant reste incomplète, qualifiée de « abtar » (sans postérité).

La formule inaugural « Bismillah hir rahmàni rrahim » débute elle même par la proposition « bi » qui veut dire « avec » ou « grâce » évoquant une idée de recherche d'aide ou concours d'Allah dans le commencement d'une action. L'objectif de la Parole d'Allah, le Saint Coran étant l'enseignement et le Guide, il nous est nécessaire d'obtenir l'aide d'Allah et Sa Grâce pour assimiler Son Message, L'accepter et obtenir Sa Satisfaction (5 :16 = Par ceci (le Coran), Allah guide aux chemins du salut ceux qui cherchent Son agrément. Et Il les fait sortir des ténèbres à la lumière par Sa grâce. Et Il les guide vers un chemin droit.)

Cette formule contient d'un coup trois des Noms de Dieu : Allah , Le Clément, Le Miséricordieux. Le message de Dieu, le Saint Coran s'adresse à toutes ses créatures infidèles et fidèles pour lesquelles Il est Clément dans la vie terrestre. Mais Il est Miséricordieux pour ses créatures fidèles uniquement dans l'au-delà. Allah a défini Lui-même le Saint Coran en Sourates (10 :38 = Ou bien ils disent : "Il (Muhammad) l'a inventé ?

" Dis : "Composez donc une Sourate semblable à ceci, et appelez à votre aide n'importe qui vous pourrez, en dehors Allah, si vous êtes véridiques.), (11 :13 = Où bien ils disent : "Il l'a forgé [le Coran]" - Dis : "Apportez donc dix Sourates semblables à ceci, forgées (par vous).

Et appelez qui vous pourrez (pour vous aider), hormis Allah, si vous êtes véridiques"), (9 :86 = Et lorsqu'une Sourate est révélée : "Croyez en Allah et luttez en compagnie de Son messager", les gens qui ont tous les moyens (de combattre) parmi eux te demandent de les dispenser (du combat), et disent : "Laissez-nous avec ceux qui restent")., (24 :1 = Voici une Sourate que Nous avons fait descendre et que Nous avons imposée, et Nous y avons fait descendre des versets explicites afin que vous vous souveniez"), bien définies et donc au début de chaque sourate il préconise la formule inaugural « Bismillah hir rahmàni rrahim ». Cette formule adhère donc chaque sourate dont il est la partie intégrante. Grâce au Nom d'Allah le fidèle ou le lecteur cherche à assimiler l'enseignement contenu dans la sourate.

Pour obtenir succès dans chaque action que nous entreprenons, Allah nous recommande de

prononcer cette formule, qui comprend trois des noms du Seigneur : Allah, Ar Rahmàن, Ar Rahîm.

L'enseignement des Ahloul Bayt (la famille du Saint Prophète) nous apprend que cette formule inaugurale placée au début de chaque sourate (sauf la 9ème sourate « at tawba ») en fait partie intégrante et adopte le même numéro que celui du premier verset. Ensuite il faudrait traduire «

Bismillahir rahmànir rahim » par « Grâce au nom d'Allah, Le Tout-Miséricordieux, Le Très-Miséricordieux » pour souligner que lorsqu'on commence une action, on cherche l'aide et la protection d'Allah dans celle-ci. En effet, le fait de traduire par « Au nom d'Allah... », une confusion permettrait de penser qu'on agit par délégation et à la place d'Allah et de ne pas l'assimiler aux formules établies telles que « Au nom de la loi » ou « au nom du roi », ou encore « au nom du Père et du fils... ». D'autre part, les deux attributs se rapportant à Allah « Tout-Miséricordieux » et «

Très-Miséricordieux » ne sont ni confondus ni égaux , mais bien distincts, car le premier se rapporte en faveur de toutes les créatures d'Allah alors que le second est spécifiquement pour ses fidèles.

Les hadîches de nos Aiymmâh (pl. de Imàm) nous enseignent qu'à chaque fois que nous prononçons cette formule, le Satan (ennemi déclaré de l'homme) s'éloigne de nous et ne peut s'associer à notre action qu'il cherche à tout prix à altérer et polluer. Ainsi, toute action inauguré par cette formule procure l'aide et la satisfaction du Seigneur, la réussite et l'abondance. Il faut le prononcer notamment avant de manger, de boire, de conduire, de procréer, etc.. De ce fait, toutes nos actions licites deviennent des 'Ibâdat d'Allah (swt), et notre vie entière devient vouée à l'adoration du Seigneur.

Cette habitude profonde de tout commencer par « Bismillah..... » peut nous sauver du feu de l'Enfer (Inshâllah), car comment le Seigneur pourra être satisfait d'envoyer sa créature en Enfer alors que celui-ci aura attesté tout au long de sa vie qu'il (Allah swt) est Ar Rahmâne et Ar Rahîm !

En outre pour obtenir la réalisation des vœux licites, il est recommandé par nos Aiymmah de dire douze mille fois « Bismillahir Rahmànir Rahîme » ponctué d'un namâze (salât) de deux

rakà'ates après chaque mille « Bismillàh.... ».

La teneur de cette première sourate « al fatiha » (l'ouverture) consiste à louer Allah, Digne Maître Clément et Miséricordieux, Auquel on se soumet et qu'on adore, implorant Son aide vers le droit chemin et vers Ses bienfaits.

Dans cette sourate , le « bi » de « Bismillah » prend le sens « par la grâce de Son Nom » je me soumets à Lui. Certains ont affirmé que le « bi » prendrait le sens de « je commence au Nom d'Allah », mais ce point de vue ne paraît pas approprié au contexte de la sourate.

« al isme » est le mot qui désigne la chose ou la personne nommée. Il dérive de « as-simah » (signe, marque d'identification) ou as-soumouww »

(altesse, éminence). On le traduit par le mot « nom », bien sur distinct de la personne ou chose nommée et ne dérive de l'attribut tel que « alim »

(savant) car le nom peut aussi dériver des attributs de la chose nommée. Allah, le non divin vient originellement de « Al-ilah » (adoré) ou « aliha » (bien aimé). Al-ilah veut dire aussi « al ma'louh » : celui qui est adoré. Al-ilah est devenu par déformation « Allah », le nom propre du Seigneur dès le début du monde arabe, bien avant la révélation du Saint Coran

Les arabes préislamiques utilisaient ce mot pour désigner le Dieu (43 :87 = Et si tu leur demandes qui les a créés, ils diront très certainement : "Allah". Comment se fait-il donc qu'ils se détournent), (6 :136 = Et ils assignent à Allah une part de ce qu'il a Lui-même créé, en fait de récoltes et de bestiaux, et ils disent : "Ceci est à Allah - selon leur prétention ! - et ceci à nos divinités." Mais ce qui est pour leurs divinités ne parvient pas à Allah, tandis que ce qui est pour Allah parvient à leurs divinités. Comme leur jugement est mauvais !).

D'autres noms divins sont utilisés comme attributs, sujets ou adjectifs de ce nom Allah, tel que Le Clément, Le Savant... mais le mot Allah n'est jamais utilisé comme adjectif ou attribut. Il est réservé pour Dieu et devient comme le nom propre au Seigneur.

Ar-Rahmàn, ar-Rahim sont deux adjectifs dérivés de « ar-rahmah » (miséricorde, bienfait),

Rahmah est le bienfait qu'on souhaite pour quelqu'un dans la difficulté ou dans la maladie, pour qu'il s'en libère. C'est dans ce sens que l'attribut de Rahmàن est utilisé pour Allah. Rahim est un attribut de même ordre que Rahmàne, mais avec une idée de perpétuité. La différence entre ces deux attributs se sent dans le contexte du Saint Coran faisant ressortir qu'Allah est « Rahmàن » pour toutes Ses créatures, mais « Rahim » pour Ses serviteurs fidèles : (19 :75 = Dis : "Celui qui est dans l'égarement, que le Tout Miséricordieux prolonge sa vie pour un certain temps, jusqu'à ce qu'ils voient soit le châtiment, soit l'Heure dont ils sont menacés

Alors, ils sauront qui a la pire situation et la troupe la plus faible), (33 :43 = Il répondit : "Je vais me réfugier vers un mont qui me protégera de l'eau". Et Noé lui dit : "Il n'y a aujourd'hui aucun protecteur contre l'ordre d'Allah. (Tous périront) sauf celui à qui Il fait miséricorde". Et les vagues s'interposèrent entre les deux, et le fils fut alors du nombre des noyés.), (9 :117 = Allah a accueilli le repentir du Prophète, celui des Emigrés et des Auxiliaires qui l'ont suivi à un moment difficile, après que les cœurs d'un groupe d'entre eux étaient sur le point de dévier. .(Puis Il accueillit leur repentir car Il est Compatissant et Miséricordieux à leur égard

Al hamdoullah

((Toutes les louanges sont à Allah

L'article « al » prend ici le sens de « toute et le mot « hamd » est traduit par « louanges ». Pour exprimer la louange il y a deux mots :hamd et madh . Le mot madh est utilisé lorsque l'on fait la louange de quelque chose pour son état, pas pour son action. Par exemple, on loue une perle pour sa beauté (madh). Mais hamd convient à celui qui est loué pour son action ou ses grâces. Allah étant le Créateur de toutes choses dans ses formes les plus appropriées et les plus parfaites, Lui étant Lui-même Parfait, des louanges au pluriel lui sont adressées pour cette énorme bénédiction qu'il nous a attribuée. (40 :62 = Tel est votre Seigneur, Créateur de toute chose. Point de divinité à part Lui. Comment se fait-il que vous vous détourniez (du chemin droit) ?),(32 :7 = qui a bien fait tout ce qu'il a créé. Et Il a commencé la création de l'homme à partir de l'argile).).

En réalité, nul autre qu'Allah, n'est digne des louanges car c'est Lui qui a créé tout chose. Dans cette sourate Allah enseigne à l'homme comment il doit louer son Seigneur, dans toute Son Hauteur et dans toute Sa Grandeur.

On trouve dans le Saint Coran que les autres prophètes ont aussi loué Allah, tel qu'il devrait l'être. Noé (23 :28 = Et lorsque tu seras installé, toi et ceux qui sont avec toi, dans l'arche, dis : "Louange à Allah qui nous a sauvés du peuple des injustes."), Abraham (14 :39 = Louange à Allah, qui en dépit de ma vieillesse, m'a donné Ismaël et Isaac. Certes, mon Seigneur entend bien les prières), David et Salomon (27 :93 = . Dis : "Louange à Allah ! Il vous fera voir Ses preuves, et vous les reconnaîtrez". Ton Seigneur n'est pas inattentif à ce que vous faites.), et même les habitants du paradis (10 :10 = Là, leur invocation sera "Gloire à Toi, ô Allah", et leur : salutation : "Salam", [Paix !] et la fin de leur invocation

.(."Louange à Allah, Seigneur de l'Univers"

Les Louanges (hamd) pour Allah sont exclusivement pour les hommes (et les femmes), car pour Ses autres créatures, le Saint Coran parle de Gloire (tasbih), par exemple anges (42 :5 = Peu s'en faut que les cieux ne se fendent depuis leur faîte quand les anges glorifient leur Seigneur, célèbrent Ses louanges et implorent le pardon pour ceux qui sont sur la terre. Allah est certes le Pardonneur, le Très Miséricordieux), foudre (13 :13 = Le tonnerre Le glorifie par Sa louange, et aussi les Anges, sous l'effet de Sa crainte. Et Il lance les foudres dont Il atteint qui Il veut. Or ils disputent au sujet d'Allah alors qu'il est redoutable en Sa force), (17 :44 = . Les sept cieux et la terre et ceux qui s'y trouvent, célèbrent Sa gloire. Et il n'existe rien qui ne célèbre Sa gloire et Ses louanges. Mais vous ne comprenez pas leur façon de Le glorifier. Certes c'est Lui qui est Indulgent et Pardonneur).

Cependant aussi nombreuses, grandes et fortes louanges que l'on puisse adresser à Allah, Celui-ci reste au-dessus de toute l'imagination de l'homme, dont l'esprit est incapable de Le cerner (16 :74 = . N'attribuez donc pas à Allah des semblables. Car Allah sait, tandis que vous ne savez pas.)

Sans l'enseignement d'Allah à travers le Prophète Mouhammad, l'homme n'aurait jamais su

Rabbil'älâmine , ar-Rahmânir Rahim Maliki yawmidine

(Seigneur des mondes, Le Clément, Le Miséricordieux, Maître (du Jour du Jugement

Ar-Rab (le Seigneur) connote une idée de propriété. Le Seigneur est donc Celui qui gère ses affaires de ses propriétés. Mais cette notion de Propriétaire qu'est Allah est celle du Vrai Seigneur par lequel tout existe et non celle de propriétaire, gérant qui possède par procuration, comme par exemple les membres (bras, pieds...) ou sens (vue, parole, sentiment) que nous possédons sans avoir le pouvoir de les créer ou métamorphoser.

Alamine (pluriel de Alam) est traduit par les mondes ou les univers, mais veut dire littéralement « ce dont on a connaissance. Ce qui englobe le monde minéral, végétal et animal, ainsi que le monde invisible (djinn).

Puis après avoir rappelé Ses attributs de Rahmân et Rahim, Allah parle du jour de Jugement où chacun aura à faire le compte de ses actions.

Malik dérive du mot al-milk (possession). D'autres disent qu'al malik fait référence à la souveraineté, royaute d'Allah, dérivé de al moulk (royauté, pays). En réalité les deux attributs (Roi et Seigneur) sont acceptables dans ce contexte et reflètent la suprématie d'Allah sur toute chose (40 :16 = le jour où ils comparaîtront sans que rien en eux ne soit caché à Allah. A qui .(appartient la royauté, aujourd'hui ? A Allah, l'Unique, le Dominateur

Iyyaka na'boudou, wa iyya ka nasta'ine

(C'est Toi que nous adorons et c'est Toi dont nous implorons le (secours

Le mot « na'boudou » (adorons) vient de « al-abd » qui veut dire, à l'origine, esclave, comme un être humain qui est propriété de quelqu'un et qui doit donc servir, adorer et obéir à son maître. On le voit dans un autre verset (19 :93 = Tous ceux qui sont dans les cieux et sur la terre se rendront auprès du Tout Miséricordieux, [sans exceptions], en serviteurs) avec un sens abstrait appliqué aux autres êtres intellectuels. Au sens moderne on le traduit par « serviteur ». Il y a donc une notion de soumission totale.

Quand un fidèle prie devant Allah, il doit être totalement soumis, et abandonner tout sentiment de fierté et d'arrogance. Car Allah dit ceux qui me prient dans une attitude arrogante iront en Enfer (40 :60 = Et votre Seigneur dit : "Appelez-Moi, Je vous répondrai. Ceux qui, par orgueil, se refusent à M'adorer entreront bientôt dans l'Enfer, humiliés").

De plus cette relation de « serviteur » envers Allah doit contenir l'idée de se soumettre qu'à Un Seul Seigneur (18 :110 = Dis : "Je suis en fait un être humain comme vous. Ils m'a été révélé que votre Dieu est un Dieu unique ! Quiconque, donc, espère rencontrer son Seigneur, qu'il fasse de bonnes actions et qu'il n'associe dans son adoration aucun à son Seigneur".) et n'y associer aucun autre maître. Car, après tout, un esclave peut être soumis à plus d'un maître (le roi et la reine par exemple). Comme la souveraineté d'Allah est sans limite, la soumission de Son vrai serviteur doit être exclusive pour Allah et uniquement pour Allah qui dispose de toutes Ses créatures.

Cette servitude n'est pas comparable à celle qui régit entre l'esclave et son « propriétaire » ou « souverain temporel terrestre ». En prolongeant notre réflexion, on s'aperçoit que l'existence du fidèle soumis à Allah n'aura pas de sens s'il se soumettrait à un autre qu'Allah, car par définition Allah étant son Créateur, il est Sa propriété, donc son esclave.

Pour mettre en valeur cette exclusivité d'adoration uniquement à Un Seul Allah, le verset dit que « c'est Toi que nous adorons » au lieu de par exemple « nous T'adorons », ce qui fait ressortir que l'existence du Maître prime sur celle de l'esclave, dans son âme et dans son corps.

Durant l'adoration d'Allah, aucun autre intérêt ne doit donc être associé à sa soumission. Allah aime une prière ou une adoration pure et sincère (39:2 = Nous t'avons fait descendre le Livre en toute vérité. Adore donc Allah en Lui vouant un culte exclusif.), dénué de tout intérêt autre qu'une intention pure car le serviteur doit arriver à un stade où il comprend qu'Allah est digne d'adoration. Autrement, cette adoration sera entaché de polythéisme, car toute arrogance, fierté ou recherche d'intérêt est diamétralement opposé à une soumission pure et sincère

La suite de la phrase (du verset) bâtie sous la même forme « et c'est Toi dont nous implorons le secours » confirme cette suprématie d'Allah face à Ses créatures qui ne pourront survivre sans l'aide de leur Seigneur. Cette invocation d'aide doit donc être pure en intention et sincère car Allah est Le Seul à pouvoir nous aider pour atteindre le bonheur éternel.

Ce verset en forme de 2ème personne du singulier (Toi) et (nous) en 3ème personne du pluriel stipule une totale allégeance au Seigneur des mondes

Ihdina siratoul moustakim siratal lazina ann-amta alayhim wa la zâline.

(Guides nous sur le droit chemin,. L chemin de ceux que Tu a comblés de bienfaits, non pas de ceux qui ont encouru colère, (ni de ceux qui s'égarent

« ihdina » dérive de « al hydayyat » qui veut dire enseigner, montrer, guider. On comprend aisément le choix de ce mot utilisé par Allah quand on comprend la différence entre les synonymes « as-sirât », « at-tariq », et « as-sabil ». En effet, comme nous le verrons plus loin, la notion de « as-sirat » est plus forte que celle de « at-tariq » ou de « as-sabil » qui désigne tous les trois le chemin. Mais « as-sirat » al moustakim » est le droit chemin le plus parfait et le plus élevé qu'Allah agréé pour ses fidèles sincères.

Dans ce verset Allah montre bien qu'il y a un choix de 2 chemins pour l'homme : le droit

chemin et le chemin de l'égarement. Ailleurs Allah a mis en garde le fils d'Adam de ne pas adorer le Satan (30 :60-61 = Ne vous ai-Je pas engagés, enfants d'Adam, à ne pas adorer le Diable ? Car il est vraiment pour vous un ennemi déclaré, et [ne vous ai-Je pas engagés] à M'adorer ? Voilà un chemin bien droit) qui a juré de conduire l'homme à sa perte. Il y aura ceux qui feront confiance à Allah en l'invoquant et en l'adorant en totale soumission avec une intention pure et sincère, sans fierté ni arrogance. Ceux-là trouveront le droit chemin, le chemin agréé par le Seigneur et puis ceux qui tomberont dans le piège de Satan, pourtant leur ennemi déclaré. Allah avertit que le droit chemin est plein d'embûches, de difficultés et d'épreuves

Il promet de répondre à l'appel de ceux qui l'invoqueront (2 :186 = Et quand Mes serviteurs t'interrogent sur Moi.. alors Je suis tout proche : Je réponds à l'appel de celui qui Me prie quand il Me prie. Qu'ils répondent à Mon appel, et qu'ils croient en Moi, afin qu'ils soient bien guidés) Pour chercher le plaisir de Dieu et se diriger vers le droit chemin, Allah a instauré un certain nombre d'obligations et d'interdits à respecter parmi lesquels la prière et l'invocation de .Dieu, en toute humilité

Les arrogants, les rebelles et les amis de Satan périront sans aucun doute (20 :81 = "Mangez des bonnes choses que Nous vous avons attribuées et ne vous montrez pas ingrats, sinon Ma colère s'abattra sur vous : et celui sur qui Ma colère s'abat, va sûrement vers l'abîme). Il faut noter que l'ascension vers la soumission à Allah et l'humilité n'est pas à sens unique. Celui qui est arrivé à un niveau élevé dans le plaisir d'Allah se doit de s'y maintenir avec constance. Car un homme pieux est susceptible de s'enfler d'orgueil et retourner plus bas !

En fait dans ce verset 7 (Guides nous vers le droit chemin...) Allah partage les gens en trois catégories : ceux qui progressent vers le droit chemin et bénéficient des bienfaits d'Allah. Ceux qui ont encouru Sa colère, ceux sont ceux qui se sont déviés du droit chemin, après l'avoir adopté. Ceux qui sont totalement égarés et donc complètement perdus.

Il faut savoir qu'en arabe pour désigner la notion de chemin il y a le mot « sirat » et le mot « sabil ». Allah n'utilise pas le mot « sabil » dans ce verset car Il y a une notion de fermeté, de détermination dans la recherche du plaisir d'Allah.

Dans la progression de l'homme vers le droit chemin, il y a plusieurs étapes. Il s'agit de faire un effort particulier et constant pour acquérir la capacité de comprendre d'abord l'essence d'Allah, puis la capacité d'agir avec humilité et piété, avec une intention pure et sans intérêt ni arrière pensée pour chercher le plaisir d'Allah. Devant la recherche du plaisir d'Allah, toutes les pulsions humaines doivent être totalement maîtrisées.

Aucun intérêt personnel, familial, communautaire ou même étatique ne doivent primer sur le commandement et le plaisir d'Allah. Il n'est pas à la portée de tout le monde d'atteindre ce haut niveau de détermination et de fermeté dans sa croyance et l'adoration d'Allah avec humilité et piété.

L'on voit qu'il n'est pas aisé d'obtenir le plaisir et la satisfaction d'Allah.

Le droit chemin « siratoul moustakim » est celui que peu de gens ont pu atteindre, ce sont ceux qui ont cru en Allah dans toute Sa hauteur et Sa grandeur, qui ont suivi le Saint Prophète (saw) sans en « contester », ni une parole ni aucun fait et geste et qui se sont adhérés aux successeurs du Saint Prophète. Alors seulement, les bienfaits d'Allah leur ont été accordés (57 :19 = Ceux qui ont cru en Allah et en Ses messagers ceux-là sont les grands véridiques et les témoins auprès d'Allah .

Ils auront leur récompense et leur lumière, tandis que ceux qui ont méchu et traité de mensonges Nos signes, ceux-là seront les gens de la Fournaise), (58 :11 = ô vous qui avez cru ! Quand on vous dit : "Faites place [aux autres] dans les assemblées", alors faites place. Allah vous ménagera une place (au Paradis) Et quand on vous dit de vous lever, levez-vous. Allah élèvera en degrés ceux d'entre vous qui auront cru et ceux qui auront reçu le savoir. Allah est parfaitement Connaisseur de ce que vous faites). Pour d'autres de Ses fidèles, Allah a utilisé le mot « sabil »

(nous traduirons la voie d'Allah) en plusieurs endroits dans le Saint Coran (29 :69 = Et quant à ceux qui luttent pour Notre cause, Nous les guiderons certes sur Nos sentiers, Allah est en vérité avec les bienfaisants),(12 :108 = Dis : "Voici ma voie, j'appelle les gens [à la religion] d'Allah, moi et ceux qui me suivent, nous basant sur une preuve évidente. Gloire à Allah ! Et je ne suis point du nombre des associateurs),(31 :15 = Et si tous deux te forcent à M'associer ce dont tu n'as aucune connaissance, alors ne leur obéis pas; mais reste avec eux ici-bas de

façon convenable. Et suis le sentier de celui qui se tourne vers Moi. Vers Moi, ensuite, est votre retour, et alors Je vous informerai de ce que vous faisiez).

La voie d'Allah est accessible à un plus grand nombre de personnes, mais celles-ci restent moins élevées que celles qui sont sur le droit chemin. Dans certains cas on peut dire que certains qui sont sur la voie d'Allah pratiquent parfois le « polythéisme » quand, de temps en temps, ils se penchent pour leurs commodités en négligeant leur fermeté dans les commandements stricts d'Allah.

« as-sirat » veut dire le droit chemin, un chemin clair et sans encombre .Il dérive de « saratou sartan » (« je l'ai complètement absorbé »).En d'autres termes ceux qui sont sur le sir'at sont totalement absorbés dan leur ferme allégeance à Allah.

« al mousaqim » veut littéralement dire celui qui est debout, droit, fixe, de marbre sur ses jambes. Celui qui est sur le siratoul mousaqim est donc intraitable et infaillible dan sa décision. Allah parle d'eu dans les versets (4 :175 = Alors ceux qui croient en Allah et qui s'attachent à Lui, Il les fera entrer dans une miséricorde venue de Lui, et dans une grâce aussi. Et Il les guidera vers Lui dans un chemin droit),(6 :125-126 = Et puis, quiconque Allah veut guider, Il lui ouvre la poitrine à l'Islam . Et quiconque Il veut égarer, Il rend sa poitrine étroite et gênée, comme s'il s'efforçait de monter au ciel. Ainsi Allah inflige Sa punition à ceux qui ne croient pas. Telle est la voie de ton Seigneur dans toute sa rectitude. Nous avons [effectivement] bien détaillé les signes (ou versets) à des gens qui se rappellent.),(15 :41-42 = à l'exception, parmi eux, de Tes serviteurs élus.”. “[Allah] dit : voici une voie droite [qui mène] vers Moi.).

Il y a donc plusieurs niveaux de croyance et d'assimilation du message d'Allah selon la capacité de l'homme et l'effort qu'il fournit pour progresser dans cette voie, pour éventuellement atteindre le droit chemin. Allah promet qu'il aidera celui qui cherche à trouver le droit chemin (39 :23 = Allah a fait descendre le plus beau des récits, un Livre dont [certains versets] se ressemblent et se répètent. Les peaux de ceux qui redoutent leur Seigneur frissonnent (à l'entendre); puis leurs peaux et leurs cœurs s'apaisent au rappel d'Allah. Voilà le [Livre] guide d'Allah par lequel Il guide qui Il veut. Mais quiconque Allah égare n'a point de guide),(29 :69 = Et quant à ceux qui luttent pour Notre cause, Nous les guiderons certes sur Nos sentiers, Allah est en vérité avec les bienfaisants).

Soulignons à ce sujet que la connaissance ou l'acquisition de la connaissance (ilm) est évidemment nécessaire pour atteindre le droit chemin car seule, elle, permettra de « mesurer » .le degré de Grandeur d'Allah et donc de Lui adresser une adoration digne de Lui

(Traditions (hadiques

Ibn Abbas rapport qu'Imam 'Ali (as) a dit : « Tous les savoirs du monde sont concentrés dans le Saint Coran, le Saint Coran est concentré la Sourate Al Fatihà, la sourate Al Fatihà est concentrée dans la formule « Bismillâhir Rahmânir Rahîm », la formule « Bismillâh... » est concentré dans le ² (B arabe) du « Bismillâh...», le ² est concentré dans le point de cette lettre, et je suis le point de cette lettre ! »

Imam Jaffar as Sadiq (as) a dit concernant l'adoration d'Allah qu'elle est de trois types :

- 1-l'adoration d'esclave, par peur de sa punition
- 2-l'adoration du commerçant par envie de récompense
- 3-l'adoration du noble, par amour pour Allah

La troisième est la meilleure adoration (al kafi).

Un hadîche similaire est trouvé de la part d'imam Ali (as)
((Nahjoul Balagha

L'adoration des nobles est la meilleure car elle trouve tout son sens dans le verset « C'est Toi que nous adorons... ». Ce sont ceux qui adorent Allah car ils ont acquis un stade de compréhension très élevé de l'essence d'Allah.

Celui qui prie ou offre son adoration d'Allah alors qu'il est étourdi ou distrait est comme celui

qui parle à un absent, car dans son esprit le Seigneur est absent. Une telle adoration nullifie le monothéisme car l'essence d'Allah n'est pas comprise par une telle personne.

Imam Jaffar as Sadiq (as) a expliqué le verset « Guides nous sur le droit chemin qui nous conduit à Ton amour et nous amène à Ton jardin (Janat) le chemin qui nous empêche de suivre nos désirs (qui peuvent nous ruiner) et de nos opinions (qui peuvent nous détruire)- Ma'anil akhbar).

Concernant le même verset Imam Ali (as) a dit : « continue pour nous Ton aide avec laquelle nous T'avons obéit dans la passé pour que nous continuons à T'obéir dans le futur ».

Ces deux hadîches nous permettent de confirmer qu'il y a une idée d'amélioration permanente pour atteindre le droit chemin..

Imam Ali (as) a dit aussi que « le droit chemin » dans ce monde est celui qui nous éloigne des excès et nous endurcit devant les épreuves et dans l'au delà c'est le chemin des croyants qui les conduira au Paradis.

Il a dit également : « Guides nous dans le chemin de ceux qui ont reçu Tes bienfaits sous forme de fermeté dans Ta religion et Ton obéissance et non des bienfaits sous forme de richesse et santé car de Tes bienfaits sont parfois donnés aux mécréants et aux pécheurs ! » Puis Imam Ali (as) dit : « Et ceux qui on reçu les bienfaits divins sont ceux dont Allah a dit : (4 :69 Quiconque obéit à Allah et au Messager... ceux-là seront avec ceux qu'Allah a comblés de Ses bienfaits : les prophètes, les véridiques, les martyrs, et les vertueux. Et quels excellents compagnons que ceux-là !) »

Imam Ali ar Riza (as) rapporte de ses grands-pères, arrière grands-père que Imam Ali a dit : « j'ai entendu le Prophète dire : « Allah Le Tout –Puissant et Elevé a dit : « J'ai divisé l'ouverture du Livre (Sourate al Fatiha) entre Moi-même et Mes serviteurs, tel que la moitié soit pour Moi alors que l'autre moitié soit pour Mes serviteurs. Et Mes serviteurs obtiendront ce qu'ils demanderont ».

Quand le serviteur dit : « Grâce au Nom d'Allah, Le Clément, Le Miséricordieux », Allah qu'il soit loué dit : « Mon serviteur a commencé par Mon Nom, il M'est obligatoire que Je complète son

action pour lui et que Je le bénisse dans son travail ».

Quand il dit : « Toute Louange est à Allah, Seigneur des Mondes », Allah, Le Tout Puissant dit : « Mon serviteur M'a loué et il sait que les bénédictions qu'il a sont de Moi et que les malheurs dont il a été épargné sont par Ma grâce ; Oh Mes anges, Je vous prends à témoin que J'ajouterai pour les faveurs de l'au delà à ceux de ce monde et Je l'épargnerai des calamités de l'au delà comme Je l'ai épargné des calamités de ce monde.

Et quand il dit : « Le Clément, Le Miséricordieux » ; Allah qu'il soit loué, dit : « Je vous prends à témoin que je vais sûrement augmenter sa part de miséricorde et sa part de bénédiction.

Et quand il dit : « Le Maître du Jour du Jugement ». Allah Le Très Haut dit : « Je vous prends à témoin que comme il Me reconnaît comme le Maître du Jour du Jugement, Je vais très certainement rendre plus facile pour lui ce Jour du Jugement et accepter très certainement ses bonnes actions et effacer ses péchés.

Quand il dit : « C'est Toi que nous adorons ». Allah, Le Très Elevé dit : « Mon serviteur dit la vérité, il n'adore que Moi, sois témoin que je vais très certainement le récompenser de ses prières de telle manière que ceux qui s'opposaient à ses prières l'envieront ».

Et quand il dit : « et c'est de Toi que nous implorons le secours », Allah Le Tout Puisant dit : « De Moi, Mon serviteur a demandé de l'aide et en Moi il recherche refuge. Sois témoin que Je vais très certainement l'aide dans ses affaires et dans ses difficultés et lui tenir la main dans ses calamités ».

Et quand il dit : « Guides nous sur le droit chemin ». Allah, Le Très Haut dit : « Cette partie est pour Mon serviteur, et Mon serviteur aura ce qu'il Me demande et Je répondrai aux prières de Mon serviteur et lui donner ce qu'il espère et le protéger de ce dont il a peur.

Sheikh as soudouq rapporte qu'une tradition de notre 8ème Imam (as) explique la sourate al Fatiha dans le cadre des prières quotidiennes. Elle confirme la tradition précédente et dit que cette sourate a pour rôle d'enseigner aux fidèles la manière d'adorer Allah, de Le louer, et de Lui déclarer son allégeance. C'est une sourate dont le but est la prière et aucune autre sourate .n'est meilleure qu'elle pour les prières

: Par exemple

La sourate entière est un discours divin révélé à l'intention de son serviteur pour qu'il le -1 récite dans ses prières.

2- Il est divisé en deux parties : une pour Allah et l'autre pour Son serviteur

3- Elle contient en dépit de sa brièveté, toute la sagesse du Saint Coran

Dans une autre tradition, Imam Jaffar as Sadiq (as) a dit que : « Le droit chemin est « Amiroul Mouminine (as) ». Il a dit : « « le droit chemin » est le chemin qui mène vers la connaissance d'Allah. Et il y a deux chemins, l'un dans ce monde et l'autre dans l'au delà. Concernant le chemin dans ce monde, il s'agit de l'Imam dont l'obédience est obligatoire. Celui qui le connaît dans ce monde est sûr son enseignement pourra passer dans l'au delà sur le pont suspendu au dessus .(de l'Enfer (pool-é-sirat